
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Chères Adhérentes, Chers Adhérents, 
 
C’est un honneur et un privilège pour moi, de vous représenter au plus haut niveau, à travers le Club Français des 
Bergers Australiens. J’aurais préféré assurer cette responsabilité dans d’autres conditions, et surtout avec votre 
légitimité.  
 
Suite à des différents, sur les méthodes de travail, l'orientations des projets, et enfin sur le relationnel entre 
plusieurs membres, il a été décidé, d'un commun accord, que les cooptations effectuées le week-end de la NE 
2009 seraient reconsidérées. Messieurs Patrick AUFROY, Patrick GONZALES, Olivier WALLOIS, Jean Michel 
WEISS, ont accepté de démissionner. 
Il y a donc maintenant 5 postes à pourvoir au Comité du CFBA. 
 
Les évènements actuels, m’ont poussé à proposer au Comité actuel, d’assurer la Présidence du CFBA, pour ne 
pas fragiliser encore plus une situation conflictuelle, et pour privilégier un climat plus serein. Comme je l’ai précisé 
dans un courrier, adressé récemment aux Délégués Régionaux, je remettrai ce mandat sitôt les suffrages exprimés 
pour les 5 postes à pourvoir. Si le Comité le décide alors, je me proposerai à nouveau pour ce poste. 
 
Pour assurer une continuité de gestion, et pour ne pas pénaliser les délégués qui se sont investis pour les RE 
2009, le club sera dirigé comme suit: 
 
Président : Jean-Marie BLUSSEAU-BOURCIER 
Secrétaire: Isabelle AVOCAT 
Trésorier: Christian GELSO 
Trésorier adjoint:Liliane KERVELLEC 
Membres: Raphaëlle RUIZ, Séverine LORET 
 
Les délégations actuelles sont maintenues, sauf la délégation Normandie, qui est modifiée: Madame Isabelle 
HEBERT remplace Madame Iris SABLERY. Les délégations Ile de France et PACA sont vacantes, et donc nous 
attendons les candidatures à ces postes. 
 
Pour le bon fonctionnement de l'association, et assurer une pérennité des actions à mener, un vote sera organisé 
le 24 octobre 2009. Les détails de ce vote sont publiés en fin d’Aussie’news. 
 
Le vœu d’une majorité des adhérents est de choisir les candidats, non pas sur « une tête », mais sur « un 
programme », ce qui est bien légitime, quand il s’agit de prendre en main l’avenir d’une Association riche de plus 
de 600 adhérents, et la gestion de plus de 3000 naissances de bergers Australiens, par an, sans compter les 
Kelpies, que je n’oublie pas. 
 
Dans ce cadre, pour une totale transparence, il me semble normal que je me positionne, moi aussi, sur mes idées, 
mes souhaits, soutenu par l’actuel comité. 
 
Il me parait important de prendre en considération plusieurs points, essentiels à mes yeux concernant l’animal et 
son maître (adhérent ou futur adhérent): 
 
Les races gérées par le CFBA sont en pleine évolution. Le Kelpie étant dans une phase de démarrage, une 
attention toute particulière doit lui être consacrée. Séverine LORET aura en charge, avec la Commission Kelpie,  la 
gestion A à Z de cette race. Ses observations ou propositions seront validées ou non, par le Comité du CFBA. Une 
réunion annuelle sera organisée par la Commission, pour les propriétaires de Kelpie. Elle pourrait s’intégrer dans 
l’organigramme d’une grande manifestation, organisée par le CFBA. 
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Nous entendons un peu partout, les expressions : chiens de Show, chiens de Travail ou Working.  Et bien au 
risque d’en offusquer quelques uns, pour moi, il n’y a qu’un seul Berger Australien, et c’est celui défini par le 
Standard. Ces expressions ont été inventées par les utilisateurs d’expos ou de travail, pour se démarquer les uns 
des autres, et justifier une différence. Une différence ? Oui. Celle du maître, pas celle du chien. Les utilisations de 
l’animal, peuvent provoquer des différences d’aspect, mais celles-ci seront légères, et en tout état de cause, en 
respect avec le standard.  
Plusieurs disciplines pour ce chien : Oui et c’est un plus pour la race. 
2 types pour ce chien : Non car le risque de dérive sur le phénotype est grand. 
 
Il serait présomptueux et inconscient, de dire que le Berger Australien n’a pas de problèmes. Oui, comme les 
autres races, il a son lot de soucis. Pas dans des proportions importantes, certes, mais il y a tout de même 
quelques cas de dysplasie , de cataracte juvénile, quelques problèmes d’épilepsie, et d’autres comme celui 
soulevé par une adhérente, à la dernière assemblée Générale. 
Il faut garder le cap, face à la dysplasie des hanches, (57% des chiens radiographiés sont A, et 30% sont B), aux 
Tares Oculaires, et dans une moindre mesure la dysplasie des coudes. Il faudra être vigilant sur l’évolution que 
prennent d’autres problèmes de santé. Exemple : sensibilités médicamenteuses (MDR1)  
Le dépistage des tares précitées n’est pas qu’une affaire d’éleveurs. Elle nous concerne tous, et en premier lieu, 
l’animal lui-même et sa descendance. Aujourd’hui, tout propriétaire d’Aussie désirant faire reproduire son ou ses 
protégés, ne peut contourner ces points. Vous viendrait-il à l’esprit, en tant que parent, de ne pas suivre les 
protocoles médicaux, pour les maladies infantiles ? Non bien sûr ! Alors ayons ensemble les mêmes démarches 
responsables.  
 
Le club de race n’a pas vocation à imposer les objectifs de chacun.  Il a un devoir d’information, de conseil, de 
mettre en place des animations avec le chien. Il doit également synthétiser les souhaits des adhérents, dans le 
respect des statuts et du « réalisable ». 
Les commissions, et surtout les délégations sont des relais appréciables, tant sur les thèmes, que sur la qualité 
des conseils ou initiations donnés. Il faut donner une autonomie de gestion très large aux délégués, pour que ceux-
ci puissent proposer des ateliers, sans esprit de compétition ou surenchère entre eux. Il faudra aussi, en fonction 
de la densité, proposer d’autres délégations. 
Ils organiseront également des séances de test de sociabilité, avec au moins 2 testeurs par délégation, ce qui n’est 
pas le cas actuellement.  
Le berger australien n’est pas d’un naturel agressif, mais c’est un chien de berger, avec pour certains, encore un 
atavisme originel bien présent. Celui-ci s’exprime plus ou moins, en fonction de son environnement, son cadre de 
vie, de sa situation à l’instant T. Cadré avec un maître lucide, il est facilement canalisable, et capable de faire face 
à beaucoup de situations. Livré à lui-même, c’est la loterie, avec les risques de dérives. Danger pour lui, pour 
l’homme, pour l’image de la race. Combien de Tests de caractère, passés, sans aucune compréhension de la part 
du maître, sur l’objectif à atteindre, sinon une cotation ? Là aussi, le club devra faire un effort de communication. 
 
Les Cotations 
Pourquoi ne sont-elles pas automatiques ? Le club dispose de tous les éléments nécessaires, pour œuvrer dans 
ce domaine. Les résultats des tests, les résultats d’expos, une base de données moderne, à jour et performante, 
communiquant directement avec la SCC. Le propriétaire n’aurait plus à demander la cotation de son chien, et les 
mises à jours se feraient rapidement à la SCC. Pour les cotations Elite A et B, plus de conflit de personne, qui 
barre inexorablement la cotation d’un géniteur, en ne demandant pas la cotation d’un sujet. N’oublions pas ! C’est 
le chien qui est côté, pas l’éleveur ou propriétaire. 
Pour la cotation 2, il est exigé un Excellent en Beauté. Pourquoi pour 2010,ne pas demander, à ce stade, un 
équivalent dans une autre discipline officielle (Troupeau,…)? 
 
Les Juges 
Lors de la dernière Nationale d’Elevage, Pascal Grappin a animé une formation pour les 5 juges qui demandaient 
une extension juge pour les races Berger Australien et Kelpie. D’après les candidats, et avant de connaître les 
résultats de l’examen passé le dimanche, ce mini stage en « live » a apporté une meilleure vision, une meilleure 
vision des races à juger ultérieurement. Les notes obtenues sont à la hauteur de la qualité de la formation. Tous 
les candidats ont obtenus une note supérieure  à 13, ce qui signifie qu’ils sont acceptés pour effectuer des 
assessorats. Cette expérience est à maintenir, et surtout à renouveler. 
Mesdames DEBROUWER, KEIZER, Messieurs BRASSAT LAPEYRIERE, CHAGNARD et JOUANCHICOT,  ont 
été informés de la possibilité d’effectuer ces assessorats rapidement. 
Par ailleurs, nous avons 4 candidats éleveurs de Bergers australiens qui ont déjà fait une demande officielle, que 
le club a accepté : 
Madame BAUDY-CORDONNIER Isabelle (affixe Du Domaine de Baronnière) 
Madame BLUSSEAU-BOURCIER Christine (affixe De la Tour Mélusine) 
Monsieur AUFROY Patrick (préfixe Born in Rosebud) 
Monsieur PARRA David (affixe De la Provence Australe) 
Pour ces 4 candidats, Pascal Grappin propose un stage individuel de formation,  en vue de préparer l’examen futur. 
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Une fois par an, je propose également qu’il y ait une concertation de tous les juges formateurs, pour dégager « un 
constat annuel » sur les jugements et sur les chiens jugés. 
 
La Nationale d’Elevage 
C’est un sujet qui génère un débat passionnel….passionnant. C’est légitime. Cette manifestation nationale, était, 
jusqu’à l’an dernier, une priorité pour tout amateur du Berger Australien, où tout le monde se côtoyait gentiment, 
tout en s’ignorant, pour certains. 
Je propose donc un autre concept : l’AUSSIE GAME FAIR.  
Dans ce projet, il n’y a pas d’activité prioritaire, mais un plateau offrant ce qui doit être le mieux, le plus ludique, le 
plus convivial, pour chacune de celles-ci. 

1. Troupeau, avec démo, initiation, concours….. 
2. Agility, avec les mêmes prestations. Le championnat de France pour les Races pourrait en être le point 

d’orgue. 
3. Autres disciplines (Cavage, Pistage, Flyball, Obérythmée, ….) 
4. Les Tests de Caractère 
5. Un baby Show avec une formation à la présentation en expos (Premier Pas). Le juge du Baby show 

assurera les confirmations.  
6. Une Ecole du Chiot. 
7. La Nationale d’Elevage, pour le CACS du Championnat. 

 
Le CFBA possède les moyens financiers pour le réaliser. A lire les divers forums qui se passionnent pour cet 
événement, je ne doute pas un instant qu’il y aura des volontaires pour aider à la mise en place de cette 
manifestation. La France est le deuxième pays au monde, pour l’Elevage du Berger Australien. Ayons des 
ambitions à la hauteur de notre rang. 
 
Les sélectifs 
Je voudrais, également aborder le sujet des sélectifs, pour les Nationales d’Elevage. Pourquoi des sélectifs ? Pour 
2 raisons. La première, une Nationale d’élevage est elle-même un outil de sélection, ou tout du moins devrait l’être. 
C’est une vitrine, diront certains. La deuxième raison, c’est de réguler les inscriptions, en favorisant les meilleurs 
sujets. Pas seulement le sujet qui fait le best tous les dimanches, non ! Le but c’est d’avoir un chien présenté, avec 
un minimum d’acquis. Les systèmes proposés jusqu’à maintenant, ne tenaient compte de rien, puis depuis peu, 
d’un qualificatif excellent, dans une RE, NE… 
Je propose une autre alternative. 

- pour l’engagement en classe Intermédiaire, ouverte, Travail : cotation 2 du chien, au moins 1 mois avant la 
date de la NE. J’entends cotation 2, avec les aménagements cités précédemment (équivalence de 
l’excellent) Une limitation de 80 chiens par juge, par jour, sera proposée, pour respecter la réglementation 
FCI/SCC. La classe travail souvent peu représentée sera rattachée au juge qui n’aura  pas son quota de 
chiens. 

• Le chien présenté aura donc, 1 excellent en RE, ou  SPE, ou NE ou Championnat dans les 
classes inter, ouverte, travail, champion, ou un équivalent (à déterminer) dans une autre 
discipline officielle (Troupeau, Agility…) 

• Il est confirmé 
• Il a obtenu son TC, ou 1 CSAU, ou 1 CANT 
• Il est radiographié et interprété officiellement A, B ou C, après 12 mois. 
• Une fois coté 2, il sera qualifié pour toute sa carrière, ce qui permet au propriétaire de planifier 

son programme d’élevage, en fonction de cela.  
 

- pour l’engagement en classe jeune, vétéran : les engagements seront faits comme d’habitude, avec une 
limite de 80 chiens par juge. Il sera obligatoirement français. En cas de dépassement, un juge sera 
proposé pour chaque sexe. 

- Pour l’engagement en classe Champion : comme usuellement, sur présentation d’un titre de Champion 
(FCI, ou reconnue par la FCI) 

 
- Pour les Puppy et Baby : Ils seront présentés dans un ring qui leur sera entièrement dédié. (Baby show). 

Ils seront jugés avec autant de sérieux que les autres classes, par un juge SCC, mais dans un climat plus 
détendu.  Il n’y a pas de sélectif pour ces 2 classes. Seule restriction : 80 chiens pour 1 juge 

 
 Officiellement, la cotation 2 ne pourra pas être modifiée avant début 2010, la SCC imposant les modifications de 
grille tous les 2 ans. Cependant, rien ne nous empêche, pour des sélectifs, de faire comme si, dès maintenant….si 
vous le désirez, car tous ces projets, le mien, celui des candidats, ne pourront se réaliser sans vous.  
 
La CTE 
La CTE se doit d’être ouverte. La race ne peut en aucun cas être  « l’affaire » de 5 ou 6 personnes. Je propose 
donc de continuer le système « table ronde » déjà décrit dans un précédent article. Les Eleveurs sont ainsi 
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décisionnaires de l’orientation de la race. Il y aura donc une CTE composée de 5 (ou plus) membres permanents, 
et les Eleveurs (ceux qui sont adhérents, mais aussi avec d’autres critères, à définir ensemble) 
 
Les Forums 
Il y a quelques mois, l'idée avait été émise de mettre un forum CFBA général, mais à sens unique. Les personnes 
postaient sur une rubrique, et la personne modératrice, répondait par mail, aux intéressés.  
Pour le Comité, ce n'est pas transparent et non pédagogique. En effet, quel intérêt de poser une question, qui peut 
concerner XX personnes, si en retour 1 seul possède la réponse. 
 
Nous avons donc pensé à une autre solution. Un forum classique, avec des posts précis. La gestion de ce forum 
est effectuée par une Commission de 5 personnes. Elle est composée de 2 membres du Comité, 1 représentant 
des délégations Régionales, 2 adhérents. Les réponses seront effectuées uniquement sur les posts non 
polémiques ou hors sujets (politique, religion, conflits d'élevage......)  
Le but doit être la diffusion rapide d'une information de qualité, aux questions de nos adhérents......ou futurs 
adhérents. 
Un forum Délégation est déjà mis en place, et modéré par Fabien-Denis BEAUPREZ. C’est un outil permettant à 
chaque délégué de s’exprimer rapidement, et de faire des propositions au Comité, tout aussi rapidement. 
Raphaëlle RUIZ avec ses collaborateurs, anime les forums Utilisations, et le Rescue, nouvellement mis en place. 
 
Pour terminer, vous trouverez ci-joint, un questionnaire concernant des points importants, sur les évolutions de 
notre association, tant sur sa gestion, que sur les manifestations qu’elle 
organise. 
 
Plein d’autres sujets pourraient être abordés (sélection, la communication, le 
travail ….), mais je pense que les candidats auront sûrement eux aussi des 
suggestions à vous proposer. 
 
En attendant, soyez tous assurés de mon respect et de ma considération pour 
vos compagnons et vous tous. 
 
 

Jean-Marie BLUSSEAU-BOURCIER 
 

 

APPEL A CANDIDATURES  
POUR LES DELEGATIONS REGIONALES 

 

Régions PACA et ILE DE FRANCE. 
Contacter Liliane KERVELLEC ou Jean-Marie BLUSSEAU-BOURCIER 

4           Club Français des Bergers Australiens                                                       s        

INFORMATIONS 
 

• La spéciale de PERPIGNAN sera jugée par Monsieur GIANONE, le juge pressenti au départ, Monsieur 
CHOCLAN MARTOS étant gravement malade. 

• La régionale de BRETAGNE sera jugée par Monsieur Christian LENEUF et Madame Josiane 
THEVENON. Monsieur KERIHUEL ne pouvant assurer sa présence. 

• Les Procès Verbaux seront systématiquement publiés 1 semaine après les réunions, sur le site de 
téléchargement du Club. (http://secretaire.cfba.free.fr ) 

• 24 octobre 2009 : Réunion des Délégations à Montluçon 
• En novembre 2009 : 1ere Réunion TABLE RONDE 

APPEL A CANDIDATURES POUR LES COMMISSIONS 
 

• Commission Technique d’Elevage 
• Commission Logistique 

 

Toutes les Commissions sont ouvertes, à l’exception de la Commission des Litiges et de la 
Commission Juges. Vous êtes donc cordialement les bienvenus pour participer activement à la vie 
de l’association. 
 


